

EN BREF

ESPACE PRÉMONTRÉS - LIÈGE
Carrefours du catéchuménat

Le samedi 1^{er} février 2020 de 9h30 à 12h30, le Service Catéchuménat du Vicariat "Annoncer l'Évangile" organise une matinée à l'Espace Prémontrés (rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège), destinée aux prêtres, équipes liturgiques et accompagnateurs qui sont appelés à mettre en œuvre les différentes célébrations et vivre le temps du carême; et en parallèle, pour les animateurs aguerris, un approfondissement des scrutins en cette année liturgique "A".

Inscriptions et informations:
tél. 04/220.53.82 -
email: contact@annoncerlevangile.be et
sur le site www.annoncerlevangile.be.

FONDATION LAMBERT
DARCHIS
Séance académique

Le samedi 1^{er} février à 10h au Séminaire épiscopal (rue des Prémontrés 40 à 4000 Liège), la Fondation Lambert Darchis invite à la séance académique de la présentation de l'inventaire de ses archives. Au programme: allocution de l'Abbé Alphonse Borrás, président de la Fondation; présentation des archives par le Père Hugo Vanermen, administrateur délégué et archiviste de la Fondation; introduction (en italien) à la méthode archivistique utilisée dans l'inventarisation de ces archives par le docteur Marco Pizzo, directeur du Musée du Risorgimento à Rome; présentation de la méthodologie plus particulière utilisée pour faire l'inventaire de ces archives par le docteur Johan Ickx, responsable des archives de la Secrétairerie d'Etat au Vatican; avec la participation de Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège.

Inscriptions jusqu'au 25 janvier 2020
auprès d'Yves Charlier:
yves.charlier.liege@gmail.com -
tél. 04/220.53.65.

MORESNET-CHAPELLE
Prières mariales

Le dimanche 2 février de 17h à 20h, la Communauté de l'Amour crucifié et ressuscité (de Kommel) organise une soirée de prières mariales au sanctuaire de Moresnet-Chapelle (Place Arnold Franck 1). Au programme: à 17h, louanges et exposé; à 18h, adoration, chapelet et confessions; à 19h, eucharistie avec prières de guérison.

Plus d'information par téléphone au 087/78.61.58 ou par mail à walfahrt-moresnet@gmx.net et sur le site www.moresnet-chapelle.com.

UNE LIÉGEOISE AU CŒUR D'ALEP

Pour une société plus juste

Un engagement caritatif au cœur d'Alep (Syrie) transforme profondément la vision du monde et la foi d'une jeune femme de notre diocèse. Sonia Rixen, une jeune infirmière, est depuis le début du conflit syrien touchée par le sort de la communauté chrétienne. Elle a été édifiée en 2014 par l'attitude de chrétiens qui meurent en martyrs.



Sonia Rixen reçoit l'accueil chaleureux de cinq sœurs travaillant dans les soins infirmiers.

Sonia Rixen a suivi de la Belgique la "libération" d'Alep par les militaires de Bachar-al-Assad soutenus par la Russie. En juin 2018, elle entend un appel des sœurs de Saint-Joseph de l'Apparition pour venir les rejoindre. Ces dernières sont à la recherche d'infirmières pour deux ans. Cette information la touche profondément: "L'appel fait écho en mon cœur et ne me lâche plus jusqu'à ce que j'y réponde". Six mois plus tard, elle s'envole vers Beyrouth puis prend un taxi jusqu'à Alep. Pendant 5 mois, cette jeune infirmière interviendra dans différentes situations à l'Hôpital Saint-Louis: "Je verrai plusieurs anciens blessés de guerre (éclats, obus...) mais la plupart du travail concerne des opérations courantes". Elle est impressionnée par la qualité du travail malgré les ressources limitées dont dispose l'hôpital. Un tiers des patients hospi-

talisés ne sont plus capables de payer les soins. L'hôpital est donc subventionné par une série d'associations comme Caritas, la Compagnie de Jésus, ou encore les Maristes bleus.

En porte-à-faux avec son identité

Cet engagement volontaire va aussi transformer profondément sa vision du monde. Elle est d'abord interpellée par la situation de ses pairs: "Ici la majorité de la jeunesse est partie ou espère partir pour échapper aux désastres des conséquences de la guerre liées à la récession économique, à la perte de maisons, à la déscolarisation, à l'insécurité...". Dans ce contexte, les plus anciens ne sont pas mieux lotis: "De nombreuses personnes âgées se retrouvent seules, ce qui ne correspond pas du tout à leur culture". A côté des blessures somatiques qu'elle soigne à l'hôpital,

Sonia s'inquiète de la détresse psychologique qui règne en ces lieux. La guerre a apporté son poids de malheur qu'il est difficile d'oublier. Celle qui a répondu à un appel intérieur s'est ensuite retrouvée en porte-à-faux avec son identité européenne. "Au vu de la misère, je me pose la question de la position de l'Europe qui maintient encore l'embargo vis-à-vis de la Syrie, ce qui empêche les gens de se relever". De cet engagement naît en elle une réflexion politique qui tente de comprendre les causes de cette inertie. A côté de cet enlèvement, elle propose à notre gouvernement des pistes d'action: "Je crois qu'une part de notre responsabilité serait de rapatrier et de juger les radicaux de notre pays, et que chaque pays étranger fasse de même pour que grandisse un vrai espoir de paix".

Une foi grandie

Enfin, sa foi ressortira grandie de cette expérience. Même si, selon elle, "son travail n'a été qu'une goutte d'eau dans un océan" de misère, elle a à cœur aujourd'hui d'annoncer un message de paix. Elle prône une paix cohérente: "La paix n'est pas un phénomène extérieur, elle commence d'abord en nous par la prière, l'amour et le pardon, puis alors seulement elle pourra être partagée". Sonia Rixen espère que cette valeur européenne puisse naître dans le cœur de chacun en vue de construire ensemble une société plus juste.

✉ Jean-Philippe DE LIMBOURG

Pour en savoir plus, vous pouvez consulter le blog de Sophie Rixen <https://alepvol.jimdofree.com/>. Si vous voulez aider l'hôpital d'Alep, adressez-vous à SOS Chrétiens d'Orient en mentionnant Hôpital Sonia Rixen - IBAN FR76 3000 3030 5200 0505 4451 121 / BIC SOGEFRPP.

MOUVEMENT EUCHARISTIQUE DES JEUNES

Après-midi chantante

Chaque année, le MEJ (Mouvement eucharistique des jeunes) du diocèse de Liège organise un temps pour apprendre les chants du MEJ. Cette après-midi est l'occasion pour les différentes équipes MEJ du diocèse de se rencontrer. Mais pas seulement... En effet, nous invitons plus largement: les chorales, les animateurs pastoraux... Le but étant de leur faire découvrir le MEJ. Quoi de mieux que de rencontrer des jeunes qui vivent le mouvement et de chanter avec eux pour vivre une 1^{re} activité MEJ? De plus, pour chaque chant que nous apprendrons, nous verrons dans quelles circonstances (animation, messe, adoration...) nous pourrions l'utiliser, et bien sûr nous apprendrons les gestes pour les chants qui en ont! Pour nous aider à apprendre les chants, nous serons animés par un groupe musical formé par des "mejistes" (anciens ou nouveaux).



✉ Bénita MUTONI



INFOS PRATIQUES

Quand? Le 1^{er} février 2020 à 14h.
Où? Dans la chapelle de l'espace Loyola, rue Saint-Gilles 102, 4000 Liège.
Infos et réservations:
email info@mejliege.be
ou GSM 0486/57.31.55.